

SUSCRIPCIÓN
 En la capital, un mes pesetas 1'25
 Fuera de la capital, trimestre 3'75
 Portugal, trimestre 5'00
 Demás países extranjeros y Ultramar, trimestre 9'00
 Número atrasado 0'10

PAGO ADELANTADO
 Teléfono número 66.

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS
 En 4.ª plana, 0'10 de peseta la línea y 12 caracteres.
 En 3.ª plana (después del pie de imprenta) 0'25 de peseta la línea.
 En 1.ª plana 1'00 peseta la línea.
 Comunicados, 1'00 peseta la línea.
 Sequelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

Oficinas y talleres en la calle de Caleros 9

EDICION DE LA TARDE

EL NOTICIERO
 DIARIO ILUSTRADO
 es el periódico de más circulación en la región.

EL GLOBULO ROJO

Poderosa antianémico, preparación ferruginosa del Lic. D. Avelino Ruiz Capillas, curación radical de la anemia, clorosis, debilidad general en hombres, mujeres y niños.—Por mayor G. G. Capellanes, 1. autor, San Lugo, 2. Madrid. En Salamanca, Ortiz Urbina e Hijos de Villar.

NUEVA CAMISERIA DE ERANA

SUCESOR DE J. MAÑOSA
 Se confecciona toda clase de ropa blanca para señoras, caballeros y niños. Camisetas y calzoncillos a medida. Se admiten composuras. Gran surtido en cuellos y puños, géneros blancos y de punto.
 Precios sin comolencia
 Plaza Mayor, 6, Salamanca
 (Entre las sombrerías de Tato y de Lina Nava)

NUESTRA SEÑORA DEL SOCORRO

Colegio-pensión para alumnas de segunda enseñanza y facultad
 Director don Valentín Risco de Cáceres, licenciado en Filosofía y Letras y antiguo Catedrático de Serranos, 10, cerca de los centros docentes.
 Profesores titulados y de reconocido prestigio.
 Detalles y reglamentos al Director.

SEAMOS PRACTICOS

Al decir de los corresponsales, los periódicos ingleses ensalzan el proce-

AVEDILLO EN MADRID

(POR TELEGRAMA)
 De nuestro corresponsal especial
 Madrid 24.—9 30

der de nuestro Gobierno, en lo que respecta a la cuestión de Marruecos. Las potencias aprobarán cualquier acto que realice España, si la satisfacción del Sultán no llega ó no es tan amplia como fuera de desear. Pero de ningún modo debemos atender contra el *statu quo*, porque el conflicto europeo podría sobrevenir. De modo que si hace falta medir las armas para que los intereses de la civilización queden garantidos en el Norte de Africa, nuevos torrentes de sangre habrán de costar á los hijos de esta desventurada nación.

En caso contrario, ¡ay de nosotros! el poco respeto y consideración que merecemos habría desaparecido para siempre y nos constituiríamos pronto, muy pronto, en verdadera merienda de negros. ¡Ay de nosotros!

Tarde ó temprano el Sultán cumplirá con su deber, pues por su propia conveniencia los Estados interesados ya se encargarán de hacer ver á dicho soberano que las cosas no pueden continuar así, y que el respeto á las personas y al comercio se tiene que imponer.

No nos metamos en aventuras que á nada práctico han de conducirnos. Que cada cual se saque como pueda las castañas del fuego.

El triunfo, si lo hubiera, se debería al tan cacareado apoyo moral de las potencias.

Nuestro Gobierno quizá se engría con los aplausos de fuera que suenan en los oídos á cantos de sirena y nos lleva á la completa perdición.

Hoy necesitamos pan y artículos de primera necesidad baratos con la desaparición del impuesto de consumos y una administración honrada que emplee, lo que hoy se derrocha, en fomentar la agricultura, las obras públicas y la ilustración del pueblo.

Y en tanto nos orientamos debidamente en política internacional, en cuanto se reflera á éste, á quien Dios se la dé, San Pedro se la bendiga.

VIDA DEL CAMPO

El trasiego de los vinos

En los años en que el vino deposita muchas sustancias impuras conviene anticipar la época de su trasiego, porque el contacto de las heces puede perderlo todo y nada va á ganar. Inútil es insistir en la utilidad de las bombas de trasiego; con un gasto de poco más de 100 pesetas se ahorra tanta mano de obra y tanto vino; que el coste del aparato se ve en breve compensado con creces. Para verificar el trasiego, ténganse en cuenta las siguientes observaciones:

- 1.ª Elíjanse para la operación días serenos, ó por lo menos, de calma y sequedad, sin preocuparse en lo más mínimo de las fases de la luna.
- 2.ª Píñese, por el contrario, mucho en la limpieza esmeradísima de los toneles á que se traslada el vino, de las bombas, de los barriles, cubetas y demás enseres necesarios.
- 3.ª A ser posible, verifíquese el trasiego con las bombas, para que el vino se agite menos y el trabajo sea más corto y económico.
- 4.ª Suspéndase éste tan luego como se viere que el vino pasa algo turbio. Las heces de las botes pueden ser filtradas á través de un lienzo para la

MANUEL JOAQUÍN TARANCON

SEPTIEMBRE 24 Martes

Orador elocvente y concienzudo, maestro insigne y prelado ejemplar que empezó á recoger justas recompensas y mercedes al salir de las aulas, cambió el escaño del escolar por el sitial del profesor en la Universidad de Valladolid, en la que sucesivamente fué catedrático, vicedecano y rector.

Tarancon había nacido en Cobarrubias el año 1782, y siendo joven ganó por oposición la cátedra doctoral de Valladolid, siendo en dos veces elegido gobernador del obispado hasta que el gobierno le presentó para el arzobispado de Zamora, ansioso de premiar sus merecimientos. En 1847 hizo Tarancon renuncia de este cargo, y entonces fué nombrado obispo de Córdoba al mismo tiempo que era elegido senador del reino, consejero real y caballero gran cruz de Carlos III.

En el consistorio celebrado en Bolonia el 19 de Agosto de 1857 fué preconizado arzobispo de Sevilla por fallecimiento del cardenal Romo, ocurrido en el mismo año. Si como senador se hizo admirar por sus

CURIOSIDADES

Modo de preservar de las moscas á los caballos
 Para evitar que las moscas molesten á los caballos y otros animales domésticos, siendo á veces causa de accidentes por los movimientos desordenados que hacen para librarse de estas insectos, aconsejamos se les bañe con esta cantidad de líquido:

Se ponen en infusión 60 gramos de anafétida en un vaso de vino; el tiempo necesario para que éstos se encuentren bien saturados; á este líquido se agrega luego dos veces su volumen de agua y se aplica. Se asegura que el preservativo es eficaz en todo caso, no se dilata de obtener ni tampoco peligrar.

CAMBIO DE TACTICA

(POR TELEGRAMA)
 De nuestro corresponsal especial
 Madrid 24.—10 45

Según despachos de Villagarcía los leiteros han acordado declararse en huelga hasta que se prohíba la pesca de la sardina con trallas.

Como consecuencia de tal determinación quedan parados más de 20.000 tripulantes de las lanchas que se arrijan á la pesca y unos 3.000 obreros de las fábricas de salazón.

La situación por la cuestión de la pesca se hace cada día más difícil. Palma.

Discurso en los Juegos Florales

charse, y obra en nuestra alma como un acicate y una energía y un revulsivo salvador. Obligüemos á los hombres públicos á retirarse á la vida privada; para que el pueblo pueda salir á la vida pública. Ganamos el tiempo perdido, desterrando la palabra *mañana* del diccionario de la regeneración. Que el gobernante gobierne vestido de blusa, calzón corto y alpargata, sin más uniforme que ese, para que no olvide que ya se ha gobernado demasiado para la levita y para la americana. Fortalezamos el vínculo nacional, y demos al propio tiempo testimonio de cristianos y de previsores, de hombres justos y de hombres de honor, ocupándonos de las clases trabajadoras y desvalidas, en el mismo grado siquiera en que se preocupan de ellas en Europa, con ser allí menor la necesidad; y no sea para unos edad de hierro la que para otros es edad de oro; y la vida mejor se reparta equitativamente entre todas las clases sociales, dejando de ser de 28 años para aquéllas mientras para éstos es de 55 ¡casi un dobl! No olvidemos que al lado de la política de peso muerto, que es cabalmente la de lujo y la que nos arruina, existe otra política humilde, barata, casi gratuita, que, sin embargo, abraza más de las cuatro quintas partes de la vida de los españoles, y tan viva como la que representan la escuela de niños, el juzgado municipal, el servicio militar, el socorro del pobre y los caminos vecinales; y que todo debe descender á ese nivel, que todo debe quedar en ese nivel,—todo, menos el juzgado municipal, menos la escuela de niños, menos las instituciones de previsión, menos los caminos vecinales, menos el servicio militar.

Hagamos ó promovamos una revolución en el Presupuesto de gastos de la nación, que permita gastar en muy breve plazo 150 millones en edificar escuelas, y otros 150 en formar maestros, y el doble siquiera en fomentar la producción mediante cañones, obras hidráulicas, huertos comunales, enseñanza técnica de labriegos, rebaja del impuesto de consumos, etc., para que las clases pobres dejen de necesitar á la infancia en el campo y en el taller y puedan mandarla á la escuela; y sea por fin la escuela Covadonga espiritual que expulse de nuestro suelo el Africa que espiritualmente ha vuelto á invadirnos.

Deshinchemos esos grandes nombres, Sagunto, Numancia, Otumba, Lepanto, con que se envenena á nuestra juventud en las escuelas, y pasémosles una esponja. Desmontemos de su pedestal al Gran Capitán y al Duque de Alba, á Leyva, y Herpán Cortés, á Alejandro Farnesio y don Juan de Austria, y elevémoslos á Fernando de Aragón é Isabel de Castilla, á Cisneros y

Folleto del NOTICIERO

un instrumento nuevo de gobierno, partido nacional; con elementos intelectuales y económicos de los no complicados directamente en las responsabilidades de la caída de la nación (21).

De esa revolución desde el poder, que Maura define «las reformas hechas en el Gobierno radicalmente, rápidamente, bruscamente» («no bzy, como él mismo dice, ni muestra ni esperanza» (22). El Estado duerme! Mas ¿por qué? En obra de meses, esa revolución ha sido planteada en toda su extensión, en cuanto á lo económico y financiero, en la isla de Puerto Rico, según acaba de revelarnos documentalente un diario matriteno (23); pero es porque allí, el personal directivo ha mudado de raíz, pasando el Gobierno de manos españolas á manos yankees. ¿Será sino de nuestra nación que esa revolución desde el poder, reclamada un día y otro día desde hace tres años, no haya de hacerse hasta tanto que se haya obrado la renovación del personal gobernante en la misma forma y en idénticos términos que en Puerto Rico? No vale rechazar indignados el humillante supuesto. Como en otro tiempo se amortizó la propiedad, se ha amortizado ahora el poder, vinculándose en unos cuantos magnates, hijos los más de la clase media y del pueblo, que cuando se han visto arriba, no se han acordado del pueblo más que para mandarlo al matadero de Cuba y Filipinas, y sería justo castigo á nuestra falta de espíritu de justicia, á nuestra desidia, á nuestro agnate, á nuestra cobardía, que fuesen los extranjeros quienes nos librasen de esas nuevas «manos muertas», quienes realizaran esa nueva «desamortización», suscituyendo el personal fracasado no con otro personal español, sino con personal propio como en Puerto Rico, después de habernos reducido á nación interior, sin contacto con el mar, e invertidas las provincias periféricas en un cordón ominoso de portugueses y de gibraltares.

Yo no sé si á estas alturas vale ya la pena llevar la atención á los honrados advertimientos de Quevedo; ó si, aún escuchados, sería tiempo todavía de que surtieran algún efecto. «El rey, decía el gran moralista á Felipe IV, ha de velar porque duerman todos, siendo centinela del sueño de su pueblo. Quien duerme, no reina. De modorras y letargos de príncipes enfermos (deslucieron) muchas repúblicas y monarquías. Los cetros piden más sudor que los arados, y sudor tenido de la vena». Por desgracia, nunca los cetros de nuestros gobernantes, nunca han sudado más que los arados, ni tanto, ni menos: no han sudado nada! Desde la muerte de Cisneros, el Estado español ha vivido en perpetuo domingo inasecable de 360 años, interrumpido ape-

LIBROS

TOLSTOY.—LA VERDADERA VIDA

A los que creen que en España no se saben presentar obras editadas con exquisito gusto artístico...

Respecto a la obra, justo es decir que las ideas del gran novelista ruso, están expresadas con aquella augusta serenidad...

Los grandes pensadores, levantan ideas nuevas en el espíritu, y cuando estas ideas evocan los sagrados momentos de la acción personal del Redentor...

Enviamos nuestros sinceros plácemes al señor Mauceli, que presenta sus libros en tan buenas condiciones como las mejores casas editoriales de Europa...

En la batalla de flores la artista o góndola veneciana que mereció el premio de honor...

en el Hospital, por el médico señor Crespo.

En la romería de la Virgen de la Carballeda, llamada vulgarmente de los Palillos, celebrada en Rionegro del Puente...

Ha fallecido el vaquero Eusebio Olivares Gallardo, vecino de San Miguel de la Rivera...

Ha sido nombrado inspector jefe de vigilancia de esta provincia don Jacinto de los Cobos Cruz...

Ha tomado posesión del cargo de inspector de primera enseñanza de esta provincia don M. gto Rocio Moras...

La cuarta corrida de toros, anunciada para ayer, no pudo verificarse por causa de la lluvia.

Las distinguidas personas que concurren en la batalla de flores la artista o góndola veneciana que mereció el premio de honor...

El premio fijado a cada papeleta es de cincuenta céntimos.

El producto del sorteo se destinará a los pobres de Valladolid.

Se han reanunciado las interrumpidas negociaciones entre Francia y Turquía para venir a un arreglo en las diferencias que ocasionaron la rapina.

El Canch ha otorgado 100.000 francos para los pobres de París...

El salir de Francia ha manifestado que volverá pronto a París y que pasará parte de la temporada de invierno en el Sur de Francia...

En Londres se han recibido noticias de que una columna de ingleses apresó a 109 boers.

Noticias Generales

Las logias masónicas de Inglaterra han dirigido un telegram de felicitación al nuevo presidente de los Estados Unidos M. Roosevelt.

Se han celebrado en Madrid las elecciones de diputados provinciales, reinando mucha animación.

Ha sido analizada químicamente la bala extraída del cuerpo de Mac Kinley, demostrándose que contenía cloruro de potasa, veneno que produjo la gangrena.

En una señalada celebrada en Priego, provincia de Cuenca, ha muerto de una cogida el espada novillero apodido "Lagaraja".

Un periódico alemán, anuncia que en breve se convocará en Berna, una conferencia internacional para combatir el anarquismo.

Según un telegrama de Viena chocaron dos trenes en Bucharest, y se cargado de pólvora uno de ellos.

Por efecto del choque se incendiaron los dos trenes, resultando crecido número de víctimas.

Se han reanunciado las interrumpidas negociaciones entre Francia y Turquía para venir a un arreglo en las diferencias que ocasionaron la rapina.

Hallándose de caza en un bosque de Hungría el arquiduque Federico de Austria recibió un tiro que le atravesó una manga de la americana y le hizo herida. Caease que el que hizo el disparo fue un cazador furtivo.

El Canch ha otorgado 100.000 francos para los pobres de París...

El salir de Francia ha manifestado que volverá pronto a París y que pasará parte de la temporada de invierno en el Sur de Francia...

En Londres se han recibido noticias de que una columna de ingleses apresó a 109 boers.

En un combate en Rio Orange, apresando a un coronel, un capitán y 20 soldados ingleses con un cañón.

Aunque se da como positivo que el viaje de regreso de la Corte a Madrid entrará en vigor del 12 al 15 de Octubre, personas bien informadas aseguran que si el buen tiempo favorable, se prolongará la estancia de los reyes en San Sebastián.

Telegrama oficial de Barcelona; partiel pa que la inundación de los pueblos del litoral crece rápidamente.

El Gobernador señor Socas, acompañado del diputado a Cortes por el distrito ha alido a visitar algunos pueblos.

El Gobernador de Pontevedra comunicó al ministro que reina tranquilidad aparente en la cuestión de la pesca atisegada de Terras, según dicha autoridad, que concierne serios conflictos entre pescadores y cazadores, en caso que éstos vayan a Vigo a vender la sardina.

TRIBUNALES

DOS ABORTOS

En la Sección primera de la Audiencia provincial se ha constituido esta mañana el tribunal del Jurado, para conocer de la causa procedente del Juzgado de Vitigudino, contra Isabel Sánchez Encinas y Francisca Encinas, por haber dado un brevaje, en los primeros días del mes de Junio último, a las jóvenes, que se hallaban en cinta, también procesadas, Isabel Peña Medina y Benita Herrero, del pueblo de Lumbreras.

La Sala dictó auto de sobreseimiento libre y sentencia absolutoria, respectivamente, en causas de aborto.

EXPEDICION DE BILLETES FALSOS

En la Sección segunda ha empezado a entender el jurado del sumario seguido en el Juzgado de Sequeros, contra Carlos Pérez Rodríguez, á quien se acusa de haber ido el día 30 de Marzo último al pueblo de Arroyomuerto con el objeto de comprar un novillo á don Bernardo Gómez, entregándole el día 4 de Junio el precio convenido, en cuyo pago dió dos

billetes del Banco de España, falsos, á sabiendas de que lo eran.

El Ministerio público, visto el resultado de las pruebas, retiró la acusación, dictando la Sala auto de sobreseimiento libre.

Señalamientos para el día 25

Sección primera.—Entenderá el jurado en la causa del Juzgado de Vitigudino por rebe, contra León Encinas y Cimas. Penente, señor Martín; defensores, señores Manzano, Coballos y Castro; procurad res señores Rodríguez y Palo.

VIAJE DE ROMANONES

Es un hecho la visita á Salamanca del señor Ministro de Instrucción pública, conde de Romanones.

Según cartas particulares recibidas hoy de Madrid, llegará el 2 del próximo Octubre en el tren de las ocho y media de la mañana.

Acompañando al ministro vendrán el Subsecretario señor Requejo; el senador por la Universidad, señor Blanco González; su antiguo amigo y compañero de estudios, don Isidro Pérez Oliva, y tal vez el director de El Globo, señor Francisco Rodríguez.

El conde de Romanones se hospedará en la casa rectoral; el señor Requejo en el Gobierno civil de provincia; el señor Blanco González en casa del senador don Isidro García Barrado, y el señor Pérez Oliva en el domicilio del señor don Leopoldo Hernández Sanz.

Tanto las corporaciones provincial y municipal, como la Unión Escolar y el vecindario en general, hacen preparativos para que el recibimiento al señor Ministro de Instrucción pública, se halle en relación con la honra que el conde de Romanones dispensa á Salamanca, viniendo á presidir la solemne academia de inauguración del curso de 1901 á 1902.



Sección Religiosa

Mañana: San Formoso mártir.

Parece que este valeroso joven fué natural de Capadocia, y que después de haber pasado algunos años en el retiro y la penitencia, se presentó en la ciudad y dió testimonio de su fe en Cristo verdadero Dios y hombre. Procuró el gobernador Alejandro hacerle desistir de su creencia y como no pudo conseguirlo le condenó á ser quemado.

nas, aquí ó allá, irregularmente por algunos breves instantes dados á la faena. Por esto adoleció la nación y ha caído pesadamente, como cuerpo muerto, en la sima donde se abismaron todos los durmientes y todos los holgazanes de la historia.

Supone que, hallándose en el Panteón de los Reyes el Prior del Escorial, el valido, duque de Medinaceli, y el obispo Furreo, con gran tumulto y vocerío por causa de don Juan de Austria que acababa de resucitar y corría detrás de ellos, el nicho ó sarcófago de Felipe IV se abre, y el rey, que se hallaba sepultado hacia ya varios años, se incorpora gravemente y entra en conversación con los consternados visitantes.

los, pues el reino se le viene á plomo encima... Dijo, y sin hablarle palabra al de Medinaceli, que estaba más muerto que vivo, volviéndole las espaldas, se entró en su urna, diciendo: «Pobre rey! ¡Pobre reino!» (24).

Nada más por mi parte, después de lo dicho tan admirablemente por el bien inclinado monarca, como no sea recomendar á la reina... á la reina de la fiesta, que lea despacio estos prudentes y razonables y desinteresados consejos, y los vuelva á leer, y los medite, y se haga perfecto cargo de su alcance y significación, porque tal vez en ellos encontrará la clave ó una de las claves de nuestra presente situación y de nuestras desventuras, que es tanto como decir brújula para las nuevas jornadas. A los «nuevos» que me escuchan, un recuerdo negro: á poco de la fecha de aquel papel, Francia é Inglaterra ajustaban un tratado para repartirse á España, y tropas francesas y austriacas invadían por contrarios lados la Península, encendiendo una guerra que, como la separatista de Cuba, fué á un tiempo civil y extranjera.

Conclusión. ¿Vamos á dejar así las cosas?

Ahora, al despedirme de Salamanca, quisiera dejarle una recomendación.

Dentro de un rato, se habrán pagado los últimos ecos de esta fiesta; habrá quedado mudo y oscuro este salón. Y yo me pregunto: de esta comunión en que han vivido nuestras almas unas cuantas horas, ¿no va á quedar nada? ¿No nos hemos juntado más que para una función de fuegos artificiales? Estos Juegos Florales ¿habrán sido una retórica más, añadida á tantas infinitas retóricas con que hemos hecho de España un país clorótico, enéxico y sin consistencia, semejante á una caña hueca? ¿Tampoco por aquí clareará la aurora de un renacimiento? ¿Las víctimas de ayer van á seguir siendo víctimas, y los sayones, sayones? ¿Vamos á dejar así las cosas, el país honrado debajo, los culpables encima?

Si eso hubiera de ser, encontraría preferible que llamáramos de una vez al extranjero, y que estos Juegos Florales se celebrasen el año que viene en lengua inglesa.

¡Oh! no. ¡Por España y por el español! No dejéis penetrar el frío en vuestros pechos, encendidos ahora en amor y piedad para la madre España! ¡Arriba los corazones! ¡Justicia, Prudencia, Fortaleza! Cultivemos el amargo recuerdo de la derrota, para que no se nos vaya de la memoria, como parece querer ya mar-

de vivo, en cuyo suplico entregó su a...
al Criador el 25 de Septiembre de 1883.
Además los Santos Oclefas, Herculano,
Fermín, Lupo, Tata, Rufo y Sabiniano.

POR LA PAZ?

(De nuestro corresponsal especial)
Madrid 24.—12.15

El Zar de Rusia se propone visitar además de al Emperador de Austria otras cortes europeas, con el fin de hacer por la paz en la práctica lo que no se logró con las conferencias del Haya.—Palma.



TEATRO DEL LICEO

Función extraordinaria para esta noche, a beneficio del coro y de las segundas partes de la compañía:

La hijas de Eva
A las ocho y media.
Entrada general 75 céntimos de peseta.

PROMESAS DE ALBA

(De nuestro corresponsal especial)
Madrid 24.—13.15

Telegrafían de Valladolid que el diputado a Cortes Alba, prometió en la sesión de clausura de la Asamblea agrícola regional, defender en el Parlamento las conclusiones que quedarán aprobadas.—Palma.

¿CUANDO ESTARA HABITADO EL GLOBO?

Una Cosmopolitana acaba de escribir un artículo del que se deduce el tiempo en que el globo estará excesivamente poblado y que los hombres se verán obligados a poner a las puertecillas de las ciudades, villas y pueblos un rótulo que diga «está lleno».

Según esta revista, el globo en su parte habitada, cuenta cincuenta y dos millones de millas cuadradas de terreno; una milla cuadrada puede alimentar a mil habitantes; luego el globo habrá llegado a estar «lleno» el día en que en población se eleve a cincuenta y dos mil millones de habitantes. Si el aumento de población observado en el transcurso del siglo XIX persistiese en los siglos siguientes, esto sucederá en el año 2.250.

Tenemos aún trescientos cincuenta años para estar anchos; pero nuestros dependientes del siglo XXIII se tocarán todo con todo.

REVISTAS

- Sumario del número de «La Estrella», correspondiente al día 23 del actual.
- «La cuestión de la plata».
- «El desarrollo del comercio en España y el comercio interior».
- «Carta de París».
- «Carta de Barcelona».
- «Las estadísticas del registro mercantil».
- «Crónicas extranjeras».
- «Repúblicas hispano americanas».
- «Sección comercial».
- «La semana en la Bolsa».
- «Situación de los principales Bancos y Sociedades de Europa».
- «Ingresos de ferrocarriles y tranvías».
- «INFORMACION: Cuestiones del día».
- La cuestión del cambio internacional: los planes del ministro de Hacienda; Opinión del señor Paiguerver sobre el cambio internacional; El proteccionismo y el libre cambio; El impuesto de utilidades y las Compañías extranjeras; Cómo se administra en España; Los títulos del 4 por 100 interior; El canje interior; Los trabajos de las Cámaras de Comercio; El impuesto sobre la renta en Rusia; El tranvía eléctrico de Vigo a Bayona; Ferrocarril fanticular; Depósito flotante de carbonos de Barcelona; La Vasco Madrileña; Com-

pañía de minas de cobre del río Meca.—Subasta de Deuda.—Carbonifera del río Martín.—La Sociedad de electricidad de Lavapiés.—Producción del cobre.—Las operaciones a plazo en Bilbao.—Admisión de valores a la contratación.—Ferreocarril de San Sebastián a Hendaya.—El ferrocarril minero de Ojos Negros.—Los arriendos de contribuciones.—Dividendos y cupones.—Juntas generales.—Subastas.—Bibliografía.

NOTAS POLITICAS

(De nuestro corresponsal especial)
Madrid 24.—14.25

El Gobierno se muestra decidido a llevar a las Cámaras la cuestión del estado legal de las Asociaciones religiosas, inspirándose en la política que en este sentido ha dejado ya entrever.

También persiste en la reforma de las leyes del jurado y de libertad de imprenta.—Palma.



Muy en breve regresará de Béjar, donde se halla en uso de licencia, el juez municipal de Salamanca don Ignacio Hernández.

Los ayuntamientos de Sepulcro Hilario, Armenteros, Babilla, C. basco, Cabezabellosa, Castilljo de Martín Viejo, G. jates, Herguizuela de la Sierpe, Moronta, Pedroso, Puente del Congosto, Robiza de Cojos, Santa Olaya, Serradilla del Arroyo, Villares de la Reina y Villoria, han incurrido en la multa de 17.50 pesetas por no haber remitido las certificaciones del 20 por 100 de propios.

Muéstranse los labradores muy satisfechos, porque con motivo de las lluvias de estos días, podrán dar principio en seguida a las operaciones de la siega, ya que la tierra se encuentra bien dispuesta para recibir el grano.

Del Ayuntamiento de Marfía del Río ha solicitado una parcela de terreno, sobrante de la vía pública, Tomás Sánchez Pérez, vecino de aquella localidad.

Han regresado de Madrid don Leopoldo Blanco y su respetable familia.

Esta mañana, y en sesión de hallarse jugando tres quinquilleros a los prohibidos, fueron sorprendidos por la pareja de guardias municipales de servicio en el Arrabal del Puente, quienes se hicieron cargo del dinero que aquellos tenían depositado sobre las cartas y que entregaron al alcalde de aquel barrio, que ordenó fuera empleado en pan, que repartió a los pobres.

Anteayer, domingo, se leyeron en la parroquia del Carmen las proclamas de los próximos matrimonios de las distinguidas señoritas E. gracia Domínguez Ziballa y Blanca González y García Borreguero, con los señores don Ernesto Blanco y don Antonio Torrens.

Anteayer, domingo, por la tarde, ad ministró el Excmo. señor Obispo, en la capilla de su palacio, el santo sacramento de la Confirmación, a los niños María Teresa Iglesias y Mariano Buntista, hijos de nuestros respetables vecinos y amigos, don Isidoro Iglesias García y don Salvador Buntista.

Ayer tarde no pudo celebrarse sesión el Ayuntamiento, por no reunirse suficiente número de concejales.

Por real orden de 21 del corriente, ha sido declarado Vicesecretario en propiedad de esta Audiencia provincial nuestro querido amigo don José de la Cucha é Indart, que venía desempeñando el cargo con carácter de interinidad.

Le felicitamos, deseándole brillante porvenir en su carrera.

COGNACS.—Henry Garaiar y Compañía.
Mañana saldrá para el balneario de Montemayor, a fin de tomar aguas, el señor Juan de primera instancia y de

instrucción de Salamanca, don Santiago Neve.

El Rvdo. Prelado de esta diócesis, que regresó anteayer de Buenamadre, salió ayer de nuevo a reanudar la santa visita pastoral.

Licenciado en Filosofía y Letras, que posee el latín a la perfección, desea colocarse como profesor en un Colegio de esta capital.

En la redacción de este diario darán razón.

Ayer practicaron el primer ejercicio para obtener el grado de Bachiller dos alumnos en el Instituto de segunda enseñanza.

Uno fué suspenso.

Por el caso estuviere en su mano poner el oportuno remedio, llamamos la atención del señor Administrador de Correos, acerca de las frecuentes extracciones de impresos, de Salamanca a Valladolid y vice-versa.

En poco tiempo han faltado dos ejemplares del discurso del señor Casta, enviados desde Salamanca en distintos días, un periódico ilustrado y un ejemplar de una obra dramática.

Hoy han llegado a esta ciudad el señor Rector del Colegio de N. I. y diez y seis jóvenes colegiales.

Se habla del próximo enlace en Madrid de la joven condesa de Monterrón, hija de los señores marqueses de Castellanos, con un conde de histórico linaje catalán.

Esta noche regresará de Madrid el señor Rector de esta Universidad don Miguel Unamuno.

Ha fallecido en su pueblo natal, el pago del Excmo. señor Obispo de esta diócesis don Juan José Arués.

Desoñase en paz.

Del pueblo de Castrón han sido robados dos pollos, de la pertenencia de Francisco Sánchez y Primo Sevilla, vecinos de dicha localidad.

Se encuentra entre nosotros, donde pasará breves días, nuestro querido y particular amigo, el que fué largo años Jefe municipal de esta capital, don Antonio «el Curto», al que piensan obsequiar sus particulares amigos con un banquete de confianza en el Café del «Cuarto» en su día de presente, a las ocho de su noche.

Se están ejecutando a guisa de obras de reparación en dos ó tres departamentos del Gobierno civil de provincia.

«La Correspondencia de España» en su número llegado ayer a esta capital, publicó, en hoja extraordinaria, la hermosa poesía de Galán «El Amor», premiada con la «Flor Natural» en los Juegos Florales celebrados en esta ciudad.

SOBRE EL VIAJE DEL REY

(De nuestro corresponsal especial)
Madrid 24.—15.25

Según autorizados informes nada ha tratado aún el Gobierno con la Reina arera del viaje que podía emprender el Rey, después de ser coronado, por algunas capitales extranjeras.

Las opiniones de los políticos respecto a este punto están muy divididas, predominando en el sentido de que no debe el Rey salir al extranjero hasta que no lleve algunos años de reinado.—Palma.

Los pocos días que la afligida madre y demás familia se ebraban, como se celebramos nosotros, el brillante triunfo obtenido en los Juegos florales por el hermano del finado, nuestro querido compañero de redacción don Eufasio Iglesias Muñoz, y hoy, por contrastes de la vida horan la irreparable pérdida que acaban de experimentar; pérdida, tanto más sensible, cuanto que se trata de un joven que empezaba ahora a vivir, de un hijo carísimísimo que habiendo con oído con notable aprovechamiento su carrera, empezaba ahora también a ser útil a su madre y hermanos, en justa correspondencia a los sacrificios que éstos habían tenido que imponerse hasta verle con el empleo de oficial del cuerpo de la benemérita.

Desoñase en paz y reciba su atribulada familia la expresión más sincera de pésame de toda la redacción del NOTICIERO.

El limo. Cabido Catedral repartió anteayer, terminado el septenario que venía celebrándose a la Virgen de los Dolores, algunas limosnas de cinco pesetas cada una, entre los pobres.

Afortunadamente ha resultado falsa la noticia que circuló anteayer de que el espada Antonio Segura (Segurita), herido en la corrida de toros verificada el día de San Mateo, había fallecido en Medias del Campo a la llegada del tren de Salamanca.

Hoy a las diez y media han comenzado en el Instituto los exámenes de Física y Química y Nociones de Aritmética para los alumnos de los colegios de la provincia.

Esta mañana han visitado al Gobernador civil el exrector de la Universidad, don Mameo Esparabé y su hijo don Enrique.

En las primeras horas de esta tarde volvió en la plaza de la Fuente un carro cargado de corambres de lino, a consecuencia de los baches y sacombres que existen en ella, por negligencias, tan incomprensibles como injustificadas de las autoridades locales que padecemos.

Por qué regla de tres no se ha de obligar a la Diputación del Hospital a dejar dicha plaza como la estaba antes de que empueraran las obras de la fraacada cloaca?

El día 25 del próximo mes de Octubre se verificará en la oficina de Obras públicas la subasta del acopio de p.e para la conservación de la cartería de Béjar a Candelario, bajo el tipo de 3.221 pesetas.

Ayer se examinaron en la asignatura de Derecho Romano tres alumnos, que fueron aprobados.

En Derecho político cuatro, siendo tres suspenso.

Ha tomado posesión de su destino el nuevo primer jefe de la Comandancia de carabineros de esta provincia, don Guillermo Colomer y Labrás.

Durante la ausencia del señor Unamuno ha estado encargado del Rectorato el nuevo vicesecretario señor Cuesta Martín.

Hay se habrán reunido los tribunales de oposición a las becas vacantes, para constituirse y acordar la forma en que hayan de practicarse los ejercicios.

Se gradúa la vista

con precisión, en la escuela del óptico madrileño, Mr. J. Duboso, establecida en esta capital, Prior 1 y 3, donde se venden los verdaderos cristales rocos de precisión, los cuales modifican la vista. Como garantía se dan a prueba, y para más detalles pídase el catálogo de la casa, que se da y envía gratis. Cristales azules y ahumados para todas las vistas, gemelos para teatro, campo y marina, lupas de gran potencia, brújulas, cuentakilos, etc. Se envían por correo certificado a todas las provincias de España. J. Duboso, óptico, Arsenal, 19 y 21, Madrid; proveedor de la Real Casa y socio de la Sociedad Astronómica de Francia. Por pocos días, Prior 1 y 3, Salamanca.

PASATIEMPOS

Se nos da al ROMBO de ayer:
R
C
O
L
R
O
C
A
S
L
A
S
S

TARJETA
A
E
L
I
N
A
R
E
C
O
L
L
R
E
A
L

Forwar con las otras de la tarjeta, de bidamente combinadas, el título de un año vela de A. Dumas.

NOTA

Un médico va de casa y va a su domicilio con las manos y pies...
He sido muy desgraciado, dice. No he podido hacer ni una sola cosa...
Pues voy a darle un consejo, le contesta un amigo. Otra vez cargue la escopeta con unas cuantas recetas.

INFORMACION

MERCA

Salamanca 24.
Trigo a 45 rs. fanega.
Cebada a 28.
Centeno a 30.
Lentejas a 30.
Muelas a 50.
Avena a 21.
Guisantes a 28.
Algarrobas a 98.
Garbanos de 90 a 170 rs., según clases y tamaño.

Harinas fuera de la ciudad ó sea sin pagar derechos de consumo, de 1.ª 16 reales.
De todo pan a 15 lp.
De 2.ª a 15.
De 3.ª a 10.
De 4.ª a 10.
De 5.ª a 9.
Mondillo a 8.
Salvadillo a 8.

(POR CORREO)

Zamora 23.
Trigo a 43 y 44 rs. fanega.
Cebada a 25 y 26.
Centeno a 30.
Algarrobas a 28.
Harinas de 1.ª a 16 rs. arroba.
De 2.ª a 15.
Y de 3.ª a 14.



¡¡APROVECHARSE!!

Precios que regirán hasta el 15 de Octubre:
Gafas ó lentes con cristales de roca cortados al eje, 5 pesetas.
Idem con cristales de roca periscopios, llamados de precisión, 10 pesetas.
Gemelos sumamente baratos.

VENTA DE CASA

A voluntad de su dueño se vende, libre de toda carga, una de dos pisos, muy próxima a la Plaza Mayor.
Del precio y condiciones informará don Manuel Maculet, Campo de San Francisco, 13.

ATENEU SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL PURAN y casa-pensión para alumnos oficiales de segunda enseñanza y de facultad.
Plaza de Colón, 1, Salamanca

Queda abierta la inscripción para el curso académico de 1901 a 1902.
Pídanse prospectos

COMPRA-VENTA MERCANTIL

Juan del Rey, 8, pral.

DINERO POR ROPAS Y ALHAJAS

VENTA DIARIA
Hay gran surtido en ropas, alhajas y calzado de todas clases. Especialidad en capas, trajes, rojos de bolsillo y Mantones de Manila.
Juan del Rey, 8, pral.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

